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DISTRITO FEDERAL 

ELUDE IEDF CUESTIONAR PROSTITUCIÓN EN EL PRI 

El cuestionario que el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) aplicó a 18 mujeres del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) no incluyó preguntas sobre la red de prostitución creada presuntamente por 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex dirigente local de ese instituto político. Tampoco cuestionó a Claudia 
Priscila Martínez, señalada como la reclutadora, sobre esa función y por qué daba indicaciones de servicios 
sexuales. Las preguntas que hizo el IEDF a las 18 mujeres se enfocaron en la fecha de contrato, en qué área y 
cuánto les pagaban, según el cuestionario. Ayer, el IEDF dijo que no dará más datos sobre el tema. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 1, STAFF) 

MICHOACÁN 

CONFIRMAN PRISIÓN A VALLEJO MORA 

Raúl Angulo Garfias, juez décimo sexto de distrito en Procesos Penales Federales del Distrito Federal, determinó 
que la formal prisión dictada a Rodrigo Vallejo Mora por el delito de encubrimiento ha quedado firme, debido a 
que no fue impugnada por su defensa. Angulo Garfias informó que ha causado estado su resolución dictada el 27 
de agosto, en la que determinó asumir la competencia para instruir el juicio. Por otra parte, la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE) de Michoacán informó este viernes que no encontró elementos suficientes 
que acrediten que Luis Antonio Torres, el Americano, haya participado en un video junto a Servando Gómez, la 
Tuta, que fue difundido en redes sociales hace un par de semanas. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF, EL 
UNIVERSAL, ESTADOS, P. 14, DIANA MARTÍNEZ) 

PUEBLA 

DEMANDAN QUE RENUNCIE MANDATARIO POBLANO 

Tras calificar de insuficiente una disculpa pública a los afectados de San Bernardino Chalchihuapan, Puebla, el 
Movimiento para la Alternativa Social (MAS) demandó la renuncia de Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla. 
Marco Antonio Mazatle, líder de la agrupación, expuso que para los familiares del menor fallecido, José Luis 
Tehuatlie, para los lesionados y para quienes fueron detenidos durante arbitrariamente durante el operativo, el 
responsable directo de los violentos hechos del pasado 9 de julio es el Mandatario poblano. "Ya no es tiempo de 
un usted disculpe por la muerte del niño , que le pregunten a la familia de José Luis si creen que eso da 
tranquilidad y justicia. En tanto, diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) defendieron la denominada 
Ley Bala, aun cuando Moreno Valle planteó abrogarla. Tanto Jorge Aguilar, líder de la bancada blanquiazul, como 
Eukid Castañón, presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, consideran que el informe 
de Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) sobre los hechos en los que perdió la vida el menor 
Tehuatlie no cuestiona la polémica legislación. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, FRANCISCO RIVAS) 
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LOS DERECHOS DE LA NIÑEZ DEBEN COLOCARSE EN EL CENTRO DE LA AGENDA PÚBLICA: GONZÁLEZ 

OROPEZA 

La igualdad ante la ley es el núcleo de los derechos fundamentales y no debe menoscabarse por razón de la edad, 
aseguró Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), al señalar que los derechos de la niñez deben colocarse en el centro de la agenda pública.  
Al clausurar los trabajos del seminario “El ejercicio de los derechos de la niñez como componente de una 
formación ciudadana”, expresó que los niños no deben ser únicamente sujetos de protección, sino también 
sujetos de derechos, lo que les permite participar y decidir en los temas que son de su interés. 
El Magistrado señaló que se debe apostar por la educación, el cambio de cultura para formar a la ciudadanía y la 
ampliación de la formación cívica y ética, sin perder de vista que “la democracia se potencializa con el ejercicio de 
los derechos en plenitud, lo que incluye a la niñez como titular”.  González Oropeza agregó que además de ser un 
derecho de todos los niños, la educación es el “mejor vehículo para fomentar en ellos la igualdad, y erradicar 
cualquier signo de discriminación”. Por su parte, al presentar un balance sobre el estado de la discriminación en 
México, Ricardo Bucio Mújica, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), 
reconoció que a pesar de que en nuestro país se ha avanzado en la igualdad jurídica, se requiere ampliar la 
percepción que se tiene del trato hacia los demás. Bucio Mújica reconoció que vivimos en una sociedad que se ha 
ido modelando desde una perspectiva de los adultos, bajo la premisa de que si se logra el desarrollo social, 
económico y político de este sector, esto repercutirá en el bienestar de los niños. El titular del Conapred dijo que 
la escuela no es el único espacio social donde se educa para la participación ciudadana, pues también participan 
en esa tarea el sistema de creencias religiosas y los medios de comunicación, entre otros. 
En su intervención, Philippa Strum, profesora titular en el Woodrow International Center for Scholars, presentó 
algunos de los casos más emblemáticos de segregación racial y educacional que enfrentaron familias mexicano-
americanas en Estados Unidos. (NOTIMEX, REDACCIÓN; REFORMA, NACIONAL, P. 14, STAFF; INTERNET: EL SOL 
DE MÉXICO.COM; DIARIO DE QUERÉTARO.COM; EL SOL DE IRAPUATO.COM; EL SOL DE SALAMANCA.COM; EL 
SOL DE SAN JUAN DEL RÍO.COM; EL SOL DEL BAJÍO.COM; EL SOL DE LEÓN.COM; EL OCCIDENTAL.COM; EL SOL 
DE MORELIA.COM; EL SOL DE SAN LUIS.COM; EL SOL DE TOLUCA.COM; EL SOL DE ZAMORA.COM; EL SOL DEL 
CENTRO.COM; LA PRENSA.COM; DIARIO XALAPA.COM; EL SOL DE CÓRDOBA.COM; EL SOL DE ORIZABA.COM; EL 
SOL DE TAMPICO.COM; EL HERALDO DE CHIHUAHUA.COM; EL MEXICANO.COM; EL SOL DE DURANGO.COM; EL 
SOL DE PARRAL.COM; EL SOL DE ZACATECAS.COM) 

 SE CONFIRMA MODELO DE CASILLA ÚNICA PARA ELECCIONES CONCURRENTES DE 2015 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el acuerdo del 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) por el que se determinó la instalación de una casilla única 
para recabar la votación del proceso comicial federal que se llevará a cabo en 2015, así como para recabar las 
opiniones expresadas en la consulta popular. Por unanimidad, el Pleno avaló el proyecto de sentencia elaborado 
por la Ponencia del magistrado presidente José Alejandro Luna Ramos, en el que se señala que no es 
indispensable asignar a uno o más escrutadores para que realicen el cómputo de la consulta popular. 
Los Magistrados concluyeron que debido a que en 2015 solamente se realizará, a nivel federal, la elección de 
diputados al Congreso de la Unión, resulta correcta la interpretación del INE en el sentido de que cada casilla 
única se integre con un presidente, dos secretarios, tres escrutadores y tres suplentes. (NOTICIASPV.COM, 
REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; REPORTE.US.COM, REDACCIÓN; VERACRUZANOS.INFO.COM, 
REDACCIÓN; CNN MÉXICO.COM, REDACCIÓN; CANAL JUDICIAL.COM, REDACCIÓN) 
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SE INCONFORMAN 60 ASPIRANTES A CONSEJEROS ELECTORALES LOCALES POR REVISIÓN CURRICULAR 

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibió 60 impugnaciones por el proceso de análisis curricular y de 
trayectoria que se realizó a los aspirantes a integrar los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), 
informó el consejero Marco Antonio Baños Martínez.  Detalló que en los próximos días se revisará cada una de las 
peticiones para definir si los candidatos, entre los que destaca Diana Talavera, presidenta del Instituto Electoral 
del Distrito Federal (IEDF), pasan a la siguiente etapa. El también presidente de la Comisión de Vinculación con 
los OPLEs aseguró que en esta etapa el INE ha ponderado los criterios de trayectoria profesional, formación 
académica, conocimientos de grupos étnicos, paridad de género y una valoración de los 11 consejeros para 
descartar a los aspirantes tras el ensayo presencial. Señaló que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ha resuelto 12 impugnaciones en las que se concede revisión de alguna de las pruebas que se 
presentaron en las diferentes etapas del proceso. Explicó que la próxima semana se definirá el calendario para las 
entrevistas, para las cuales prevén organizar tres grupos de trabajo. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 9, 
CAROLINA RIVERA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, FABIOLA MARTÍNEZ) 

TRABAJAN EN PROCESO PARA ELEGIR A CONSEJEROS LOCALES 

La Comisión de Vinculación del Instituto Nacional Electoral (INE) con Organismos Públicos Locales Electorales 
(OPLEs) se asesora con funcionarios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para diseñar la 
metodología de las entrevistas que se realizarán a los aspirantes a consejeros electorales de los estados. 
Las entrevistas serán realizadas por los once consejeros del INE y se espera que tengan una duración de 20 
minutos por candidato, expuso el consejero Ciro Murayama Rendón. Reveló: “también el Ceneval nos ha dado una 
guía de entrevistas que vamos a aplicar”. Las entrevistas serían aplicadas en principio a 267 semifinalistas, salvo 
que se agreguen nuevos participantes resultado de la revisión de ensayos curriculares de seis aspirantes, según 
ordenó el pasado jueves el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El número de 
entrevistables también podría variar si es que sus trayectorias son objetadas, de forma bien fundamentada. 
Murayama Rendón indicó que la institución que hizo la valoración de los exámenes la volverá a hacer, “pero 
incluyendo a tres dictaminadores y no uno por revisión; es decir, tendrán que ser tres académicos, pues, se les 
notificará y se acatará puntualmente la sentencia”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, CARINA GARCÍA) 

SUBE 44.86% VOTACIÓN DE LA MILITANCIA PERREDISTA 

Los cómputos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la elección interna del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) revelaron que la participación de la militancia se incrementó 44.86 por ciento. 
Pamela San Martín, presidenta de la Comisión de Prerrogativas del organismo comicial, informó que hasta el 
momento se ha realizado el cómputo de 99.13% de las casillas instaladas el pasado de 7 de septiembre, lo que 
refleja que dos millones 32 mil 886 perredistas acudieron a elegir sus órganos de dirección. San Martín recordó 
que el próximo 19 de septiembre la Junta General Ejecutiva dará a conocer los resultados de los cómputos 
nacionales y con ello el resultado definitivo de la elección; sin embargo, aclaró que la designación de los cargos 
será obligación del partido. Agregó que los resultados podrían continuar presentando variaciones, ya que como 
parte del proceso, los militantes pueden impugnar la votación o solicitar un recuento de votos.  
Ante ese escenario, afirmó que ya se han registrado inconformidades en algunos de los Distritos, por lo que estos 
casos deberán ser remitidos a las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) para que sean resueltos. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, CAROLINA RIVERA) 
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PRI SUPERA TOPE DE FIRMAS PARA REDUCIR PLURINOMINALES 

César Camacho Quiroz, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), informó que su 
instituto político sobrepasó hasta cuatro y medio millones de firmas, en apoyo a la consulta popular que propone 
reducir plurinominales en el Congreso de la Unión. El próximo lunes Camacho Quiroz formalizará la entrega de 
las formas, en su formato oficial, en el Senado de la República. Camacho Quiroz aseguró que las firmas que 
entregará a la Cámara alta están validadas por el PRI, que la semana pasada rebasó el requisito legal de 1.6 
millones de apoyos ciudadanos. Al cumplirse ayer 27 días del tiempo disponible para los priístas, a fin de 
entregar cajas con firmas, el líder tricolor destacó la capacidad de movilización de su estructura. El anuncio tuvo 
lugar en el informe de labores del sector popular priísta, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP), cuya secretaria general, Cristina Díaz, dio cuenta de que sólo su organización recabó 450 mil firmas. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, JUAN ARVIZU ARRIOJA) 

RINDE INFORME LIDERESA DE SECTOR POPULAR DEL PRI 

Cristina Díaz, aspirante a la gubernatura de Nuevo León y lideresa de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), obtuvo anoche el respaldo de 
César Camacho, dirigente de ese instituto político. En su discurso, la legisladora afirmó que su sector "es el 
músculo del PRI". Por su parte, Camacho afirmó que sin la CNOP, no hay PRI. "Acabamos de escuchar, no sólo de 
la dirigente sino de la lideresa, decir que el sector ha mostrado músculo. Yo me atrevo a sugerir: por supuesto 
que hay mucho músculo, pero adicionalmente hay mucho cerebro, muchas ideas, mucho corazón y emoción para 
hacer política", elogió el dirigente luego de participar en un foro sobre equidad de género. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 10, MAYOLO LÓPEZ) 

BUSCAN MUJERES EJERCER EQUIDAD 

Mujeres de todos los partidos políticos se declararon ayer listas para aprovechar la equidad de género y buscar 
candidaturas a puestos de elección popular en los comicios de 2015. Tan solo en Nuevo León, habrá más de mil 
500 candidatas participando, aseguró ayer María Elena Chapa, titular del Instituto Estatal de las Mujeres durante 
el Foro Nacional de Análisis Político Empoderamiento de las Mujeres que se llevó a cabo en Monterrery. 
"Entendamos, pues, que la puerta se abrió de par en par, mita y mita ", recalcó. A la primera jornada del evento, 
acudieron los líderes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario (PRI), de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Nueva Alianza. Los dirigentes expusieron sobre los mecanismos que 
aplicarán sus partidos para garantizar la participación femenina, de acuerdo con la reciente reforma 
constitucional en materia político-electoral y las legislaciones locales. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, MIRNA 
RAMOS, Y PERLA MARTÍNEZ) 
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EMPUJAN UN PACTO CONTRA CORRUPCIÓN 

Miguel Barbosa y Silvano Aureoles, presidentes del Senado de la República y de la Cámara de Diputados, 
respectivamente, se comprometieron ayer con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) a empujar con leyes el 
combate a la corrupción. En el Club de Industriales los perredistas acordaron instalar una mesa de trabajo de 
carácter permanente para trazar las líneas de acción. En la reunión, Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del 
CCE, dio a conocer indicadores de las pérdidas que resienten los empresarios a causa de la corrupción. Advirtió 
que, tras la aprobación de las reformas, resulta urgente dar forma a una política de Estado que ataque las 
corruptelas en el manejo de concesiones, licitaciones y contratos. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, MAYOLO LÓPEZ) 

REVIRA PERRY A PEÑA: NO HAY MARCHA ATRÁS 

En el despliegue de la Guardia Nacional para reforzar la seguridad fronteriza no hay marcha atrás, respondió 
ayer el gobierno de Texas a las declaraciones de Enrique Peña Nieto, presidente de México, en el sentido de que 
dicha acción “no sólo es desagradable, sino yo creo que es condenable”. En entrevista, el mandatario mexicano 
dijo que los pasos dados por Rick Perry, gobernador de Texas, no se inscriben en el espíritu de cordialidad y 
amistad que debería existir entre países vecinos. “Me parece que esta actitud es completamente reprobable y 
tampoco resuelve un problema al que tenemos que hacerle frente de manera conjunta”, expresó. 
La oficina de prensa de Perry informó que seguirán trabajando con el gobierno de México en el tema migratorio, 
pero agregó que sus “fronteras no deben estar abiertas y vulnerables a la explotación de criminales despiadados”. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 7, DORIS GÓMORA) 

PEÑA NIETO QUITA RESTRICCIÓN A MANEJO DE DÓLARES EN LA FRONTERA 

Para combatir de manera más precisa el lavado de dinero y el manejo ilícito de transacciones, el Ejecutivo federal 
levantó las restricciones al uso de dólares en efectivo en el país. De gira por Tamaulipas, ante banqueros, 
comerciantes y empresarios, Enrique Peña Nieto, presidente de México, expuso algunas de las nuevas medidas 
que se deberán realizar para el uso de dólares en efectivo. Este nuevo instrumento que se publicó ayer en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF), dijo, permitirá acelerar el crecimiento de miles de negocios que se vieron 
afectados por las restricciones. El levantamiento de las restricciones, expuso el mandatario, tiene el propósito de 
atender una demanda del sector empresarial que manifestó su descontento por la afectación que generó a 
múltiples negocios que quedaron fuera de los servicios bancarios. Por otro lado, Peña Nieto afirmó que con el 
plan de seguridad que se aplica en la entidad ha disminuido la incidencia delictiva y la violencia, aunque no 
mencionó cifras. El pasado 13 de mayo, el gobierno federal puso en marcha en la entidad un plan de seguridad 
con la participación de elementos del Ejército, de la Policía Federal (PF), de la Procuraduría General de la 
República (PGR) y del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 4, 
ARIADNA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
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PEÑA ENVÍA UNA COMISIÓN PARA SONORA 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, envió una comisión federal a Sonora, con el objetivo de evaluar y 
subsanar los daños causados a la población por el derrame tóxico de una mina propiedad de Grupo México.  
A través de un comunicado, la Presidencia de la República dio a conocer que “este grupo de trabajo se trasladará 
en las próximas horas para cumplir de forma permanente con las tareas que le ha sido encomendadas y estará 
informando a la población respecto al desarrollo y resultados de su gestión”. La comisión, coordinada por la 
Secretaría del Trabajo y Precisión Social (STPS) está integrada por funcionarios de Semarnat, Sagarpa, Cofepris, 
Profepa y de la Secretaría de Gobernación (Segob). (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 22, REDACCIÓN; LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 1 Y 3, ROBERTO GARDUÑO) 

SEGURIDAD, TAREA DE MÉXICO Y EU: MEADE 

José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dijo en Phoenix, Arizona, que Estados 
Unidos y México comparten la responsabilidad de la seguridad no sólo en la frontera común, sino también en la 
de más al sur con Centroamérica. Durante su participar en la conferencia “Creciendo juntos: México y Estados 
Unidos”, organizada por el Instituto McCain de la Universidad estatal de Arizona y la organización no 
gubernamental Center for American Progress afirmó que el debate migratorio “es y seguirá siendo parte del 
debate entre los mexicanos y las personas de ascendencia mexicana”.El alto funcionario mexicano también 
resaltó el crecimiento comercial y las proyecciones económicas de México, segunda economía latinoamericana, 
en comparación con sus vecinos del norte. “Actualmente somos el segundo socio comercial de Estados Unidos y 
estimamos que dentro de 20 años seremos el primero”, aseveró. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, EFE) 

TIRAN CÉDULA Y DOS MIL MILLONES DE PESOS 

Luego de que se gastaran más de dos mil millones de pesos, el gobierno federal tiene congelada la emisión de la 
cédula de identidad para menores de edad. En una ficha técnica sobre el tema, la Subsecretaría de Población, 
Migración y Asuntos Religiosos destaca que el gobierno de Felipe Calderón gastó dos mil 319 millones en un 
programa que dejó inconcluso y al que no presupuestó recursos para 2013. La administración anterior capturó 
6.8 millones de registros en 15 entidades y entregó sólo 1.3 millones de cédulas. Pero el actual Gobierno tampoco 
ha previsto fondos para reactivar la cédula. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 4, ROLANDO HERRERA) 

GÉNEROS DE OPINIÓN 

CON PIES Y CABEZA/ INICIA INSTALACIÓN DE SALA ESPECIALIZADA 

Tras la designación de los nuevos Magistrados, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
comenzará con los trabajos para instalar la nueva sala especializada que resolverá las impugnaciones 
presentadas por partidos respecto a presuntas violaciones a la ley electoral. El presidente del TEPJF, José 
Alejandro Luna Ramos, destacó la importancia de este procedimiento sui géneris, que se caracterizará por el total 
apego a derecho. “La certeza la hemos brindado nosotros y el Senado con la forma de designación, y el Congreso 
en general con las reformas que nos darán mejores armas para resolver”, puntualizó. (MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN) 
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SALA DISTRITO FEDERAL 

RATIFICA TEPJF TRIUNFO ALIANCISTA EN ACAJETE Y CUAPIAXTLA DE FLORES 

Por mayoría de votos, la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ratificó los resultados a favor de los candidatos del bloque aliancista (PAN-PRD-Nueva Alianza-
Compromiso por Puebla-PSI) en las elecciones extraordinarias en Acajete y Cuapiaxtla de Madero, Puebla. 
En el caso de la elección de Acajete, el magistrado Héctor Romero Bolaños presentó un proyecto que consideraba 
anular el resultado de la jornada electiva y ordenar la reposición de un nuevo proceso comicial en un plazo de 
cuatro meses. Romero Bolaños señaló como fundado el agravio que el partido Movimiento Ciudadano (MC) y su 
candidato Roberto Ramírez Cervantes presentaron sobre que en 62 de las 63 casillas que se instalaron, el pasado 
6 de julio, no se permitió votar a mil 789 ciudadanos que no aparecieron en el listado nominal. 
El Magistrado expuso que los ciudadanos no votaron debido a que el Instituto Electoral de Estado de Puebla 
(IEEP) utilizó un listado nominal que tenía 15 meses de no ser actualizado, esto bajo el argumento de que la 
elección extraordinaria debería de contar con las mismas condiciones con las que se realizó la jornada ordinaria 
del 7 de julio de 2013. (PUEBLA ONLINE.COM, REDACCIÓN) 

 

 


